

Un regreso prolífico

Imagine Dragons alista el material que complementará su álbum 'Mercury-Act 1', con más de 30 canciones centradas en temas positivos.

GENTE



MARCAN EL CAMINO

Por segunda ocasión en menos de un mes, Barcelona impone récord de asistencia a un partido de fútbol femenino, con 91 mil 648 aficionados en Semifinal de la Champions League. **CANCHA**

SÁBADO 23 / ABRIL / 2022 CIUDAD DE MÉXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,337 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Inhabilitan a 13 funcionarios

Vendía examen evaluador de jueces

Pagan hasta \$186 mil por las respuestas; implican a director de Jurisprudencia federal

ABEL BARAJAS

El director de Informática del Instituto de la Judicatura Federal (IJF), José Alfredo Sánchez López, entregó el examen para jueces de distrito para que fuera vendido a postulantes.

La compra-venta de las preguntas y respuestas del examen para jueces de distrito, el escándalo más grave del Poder Judicial de la Federación de los últimos años, ocurrió en mayo de 2018. Los reactivos fueron ofrecidos en distintas tarifas que iban desde 25 mil, 50 mil y hasta 186 mil pesos.

La investigación del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) concluyó que Sánchez López fue el primer eslabón de la estafita; en la indagatoria, la Judicatura ya había inhabilitado a 13 funcionarios y un particular, entre ellos el magistrado Salvador Mondragón Reyes, entonces director del IJF.

Las preguntas y respuestas del examen fueron ofrecidas por Oscar Esquivel Martínez, quien desde antes del escándalo ya había renunciado a su plaza de secretario del Décimo Tribunal Colegiado Penal en esta capital.

En el examen participaron más de 2 mil 600 interesados en una de las 100 vacantes para ser juez.

"Los medios de prueba en análisis, concatenados entre sí, permiten presumir que José Alfredo Sánchez López filtró a un tercero las preguntas y respuestas del examen de la primera etapa, así como el caso práctico de la segunda etapa del Vigésimo Octavo Concurso Interno de Oposición para la Designación de

CASTIGADOS

Estos son los funcionarios inhabilitados por 10 años por compra-venta del exámenes:

- Magistrado Salvador Mondragón Reyes, ex director del Instituto de la Judicatura Federal
 - Marga Xóchitl Cárdenas García, secretaria técnica de Selección del IJF
 - Bernardo Velasco Muñoz, coordinador académico
 - José Alfredo Sánchez, director de Informática
- OTROS FUNCIONARIOS:**
- Roberto León Rodríguez
 - Alejandro Ordóñez Pérez
 - Patricia Lee Martínez
 - Martín Mayorquín Trejo
 - Felipe Vásquez Pedraza
 - Verónica Patiño Olvera
 - Hugo A. Carmona Olguín
 - Paulo C. Falcón Gómez

Jueces de Distrito, pues accedió a dicha información en periodos cercanos a que se llevaran a cabo", dice el procedimiento.

Según la investigación, Esquivel Martínez ofreció por WhatsApp y llamadas telefónicas los reactivos y respuestas. Contactó a Verónica Patiño Olvera, secretaria particular de un magistrado, para que le ayudara a contactar a interesados en comprar el examen.

Pero el propio Esquivel llamó a varios secretarios de juzgados y tribunales como Roberto León Rodríguez, Alejandro Ordóñez Pérez, Felipe Gilberto Vázquez Pedraza, Patricia Guadalupe Lee Martínez y Verónica Patiño Olvera, para ofrecerles los reactivos y respuestas.

PÁGINA 10



EN PAZ, CLAMAN JUSTICIA. Cientos de mujeres salieron ayer pacíficamente en Monterrey a marchar contra las desapariciones y contra la versión inicial de que la muerte de Debanhi habría sido un accidente.

Murió por un golpe; investigan asesinato

URIEL VÉLEZ

MONTERREY.- Al momento en que su cuerpo cayó a la cisterna del motel Nueva Castilla en la que fue encontrada la noche de este jueves, Debanhi Escobar ya no estaba viva, reveló ayer la Fiscalía estatal.

Según los estudios forenses, la joven desaparecida el 9 de abril en la Carretera a Laredo, en Escobedo, murió por una contusión profunda de cráneo y no por ahogamiento, pues sus pulmones no tenían agua.

Por esta razón, se investigó un posible asesinato.

Aunque inicialmente se manejó la hipótesis de que Debanhi habría caído accidentalmente en la cisterna, el Fiscal estatal, Gustavo Adolfo Guerrero, admitió en entrevista que no es posible establecer este hecho.

"No se puede decir que fue un accidente, hay muchas líneas de investigación que se tienen que agotar."

"Cuando llegó al agua ya no tenía vida", agregó. "Si ella se cae viva (al agua), sigue respirando y se asfixia (pero no fue así)."

"Entonces, puede ser que la hayan agredido y aventado ahí (en la cisterna)."

La Fiscalía apunta sus indagatorias a esclarecer cómo es que Debanhi terminó en la cisterna del motel, pues se encuentra dentro de la propiedad, que está bardeada.

Los empleados dicen que no vieron cuando la joven ingresó a las instalaciones y,

Últimos pasos de Debanhi



Un video captado la madrugada del 9 de abril por una cámara de seguridad de la empresa Alcosa muestra a Debanhi Escobar acercarse a las instalaciones de la compañía y luego caminar rumbo al Motel Nueva Castilla.

Según la Fiscalía de NL, Debanhi se dirigió a una ventanilla de la caseta de los guardias de Alcosa, sobre la Carretera a Laredo, en Escobedo. Cinco minutos antes, detalló, había descendido de un taxi de aplicación a unos metros de la empresa. El video fue revisado por los padres de la joven el pasado lunes.

contrario a la versión preliminar, el lugar no tiene cámaras.

A su vez, el Fiscal Especializado en Personas Desaparecidas, Rodolfo Salinas, informó que el motel se había inspeccionado en una sola ocasión, pero la búsqueda se enfocó en las habitaciones, a petición de la misma familia.

CON INFORMACIÓN DE MIRNA RAMOS Y JUAN CARLOS MARTÍNEZ



■ Dos de las ucranianas, del Flip Circus, en una presentación en Nueva York.

DE LA GUERRA AL CIRCO

REFORMA / STAFF

Anastasiya, Anna y Olga, tres gimnastas bailarinas, lograron escapar de la guerra en Ucrania y hoy trabajan como acróbatas en el Circo Flip, una filial estadounidense del fundado por los Hermanos Vázquez en México.

Anastasiya ya llevaba trabajando en el circo desde hace dos años junto con otros cuatro ucranianos, pero estaban de vacaciones en su país cuando Rusia lanzó la invasión el 24 de febrero.

Logró salir vía Polonia el 22 de marzo junto con Anna y Olga, quienes ocuparon el lugar de los acróbatas varones a quienes, como el resto de los ucranianos, se les prohibió salir del país para sumarse a las filas de combate. "El trabajo realmente nos ayuda a tranquilizarnos y permanecer positivas", dijo Anna a la AFP.

Por las noches nada les perturba en el espectáculo: perfectamente maquilladas, salen al escenario junto con colegas de otros países, entre ellos México.

HUGO HIRIART POLIFACÉTICO

Uno de los más constantes escritores, esconde una faceta como artista plástico, de la cual dará cuenta en la Galería El Rojo, de Tacubaya. **CULTURA (PÁG. 17)**



¡ADIÓS A LA PALMA!

Capitalinos visitaron ayer la palmera de Paseo de Reforma para despedirla antes de su retiro: tomaron fotos, incrustaron flores, incluso, la abrazaron. **CIUDAD**



■ Afuera del Metro Insurgentes se colocó uno de los módulos de vacunación.

Extienden vacunación a Metro, farmacias...

ARELY SÁNCHEZ, IVÁN SOSA Y FERNANDO MERINO

La aplicación de vacunas en la Ciudad de México y en el EDOMEX finalmente se extendió fuera de las macrosedes y los centros de salud.

Ayer, el Gobierno capitalino informó que desde el lunes funcionarán 313 sitios para distribuir el biológico; de estos, 122 corresponden a puntos móviles en espa-

cios como mercados públicos, parques y Bancos del Bienestar.

Nueve sedes móviles fueron habilitadas en estaciones del Metro y comenzaron a operar ayer.

En la Glorieta de Insurgentes, por ejemplo, se contó con 200 vacunas, las cuales se agotaron antes de las 14:00 horas. Celeste Hernández, de 46 años, recibió ahí su segunda dosis tras hacer una fila de

sixto minutos y mientras se encontraba en el traslado hacia su trabajo.

La apertura de sedes de vacunación también ocurrió en supermercados del Estado de México.

En el Walmart Jesús del Monte, en Huixtliucan, un módulo permitió que residentes completaran su esquema. Hasta las 14:30 horas se habían aplicado 145 vacunas de AstraZeneca.

La Asociación Nacional de Farmacias de México anticipó que sus establecimientos en el EDOMEX podrán participar en la aplicación gratuita de vacunas, luego de que el Gobierno federal abrió una convocatoria.

CIUDAD

